

mdj
CUISINE

RAPPORT ANNUEL 2021-22



Barbecue & fumoir



Quand on brûle
d'envie de recevoir
à la maison

mot du directeur

Pas un gros party cette année! Des règles sanitaires, des confinements et couvre-feux, un incendie. Nos jeunes et nous intervenant. es ont dû faire preuve de compréhension, de résilience, de créativité. Bien sûr, même confinés, même quand notre chalet a brûlé, nous avons trouvé des solutions afin de maintenir la majorité de nos services. Nous nous sommes souvent retrouvés dans notre environnement virtuel (pas de dommage de ce côté) – nous avons aussi pu compter sur l'appui de l'arrondissement LaSalle et de l'école secondaire Cavalier-De LaSalle pour nous relocaliser et retrouver nos jeunes (dans le réel) le temps des travaux principaux. Nous sommes de retour chez nous et en sommes bien heureux, malgré le chantier, malgré qu'il pleuve un peu à l'intérieur, et malgré la persistante odeur de feu de bois (on gardera nos masques un peu plus longtemps que les autres). On brûlait d'envie de vous recevoir et de vous servir autre chose que du Purell, de revoir nos jeunes dans leur milieu. Il y a eu beaucoup de mouvement au niveau du personnel dans les derniers mois, même chose du côté du Conseil d'administration. La MDJ se relance, se remet tranquillement à neuf. L'année qui vient sera riche en idées et en nouveautés – si on peut juste éviter les catastrophes.



A stylized, handwritten signature in black ink, likely belonging to the director mentioned in the text.

notre conseil d'administration

- Maxime Guénette - Président
Directeur d'agence - Industrielle Alliance
- Jean-Philippe Paradis - Vice-président
Directeur des opérations - Helix
- Philippe Tisseur - Trésorier
Directeur général - Destination Travail du
Sud-Ouest de l'Île de Montréal
- Julien Crête - Secrétaire
Ingénieur - SDK & Associés
- Michelle Bhandal - Administratrice
Criminologue - Centres jeunesse
- Louis Fournier - Administrateur
Pilote d'avion - Innotech-Execaire
- Gretta Nziramahinda - Administratrice
Analyste - Air Canada
- Mehreen Tarique - Jeune administratrice
Étudiante
- Daniel Perez-Aguila - Jeune administrateur
Étudiant

notre équipe d'intervention

- Sébastien Babeux - Directeur
- Richard Collette - Adjoint administratif
- Gabrielle Miller - Sup. des intervenant.e.s
- Sarah Arcand-Larocque - Intervenante
- Sabrina Quesnel - Intervenante
- Marcos Jerusewich - Intervenant
- Jérémie Gauthier-Lacasse - Intervenant
- Sharnel Reid - Animatrice
- Makenley Eugene Tcheurui - Animateur
- Steve Lionel Sani Kwakep - Animateur
- Djibril Kouyaté - Animateur
- Abir Kassis - Chargée de projet

MISSION

La MDJ de LaSalle a pour but d'améliorer la qualité de vie des jeunes et des citoyen.ne.s de l'arrondissement LaSalle en proposant l'accès à un lieu animé pour les jeunes de 12 à 17 ans. La MDJ cherche à contribuer à faire des jeunes la fréquentant des citoyen.ne.s à part entière, actifs et responsables. Elle vise à leur fournir un endroit pour socialiser et élaborer des projets par et pour eux-mêmes. À travers des activités sportives, culturelles ou entrepreneuriales, les jeunes multiplient les expériences et les occasions de se réaliser. La MDJ cherche également à favoriser leur prise de parole comme jeunes et comme citoyen.ne.s ainsi qu'à véhiculer des valeurs positives de solidarité, d'autonomie, d'égalité et de partage. C'est un lieu vivant, reflétant la communauté laSalloise et sa diversité culturelle. La MDJ est également pour les jeunes LaSallois.es un endroit où trouver de l'écoute et du soutien lorsqu'ils font face à différents problèmes. L'équipe d'intervention de la MDJ est compétente et disponible.

L'organisme souhaite favoriser la persévérance scolaire, l'accessibilité à diverses activités gratuites pour les jeunes, leur intégration dans le milieu laSallois, ainsi que le maintien de bonnes relations entre nos jeunes et les différentes formes d'autorité avec lesquelles ils doivent composer. Que ce soit par ses équipes sportives, les activités culturelles, la distribution alimentaire ou les divers camps proposés, les différents projets mis sur pied par l'organisme répondent de cette philosophie et de ces ambitions.



SORTIE AU MONT ROYAL en août 2021, activité dans le cadre du projet Bien vivre dans mon milieu, financé par MTESS



Projets

La MDJ offre ses activités à travers 9 principaux projets. Allant de sorties en groupes à des ateliers sur des thèmes spécifiques, ils permettent un encadrement et un accompagnement pour nos jeunes membres.

CAMPING AU CENTRE PLEIN AIR LANAUDIA en juillet 2021



PRATIQUES DE SOCCER au parc Hayward à l'automne 2021



SAVOIR SE VOIR EN GANG

Projet établi dans le cadre du Programme de prévention de la violence commise et subie chez les jeunes de la Ville de Montréal avec une aide supplémentaire de la TACSU, il vise à aborder des thèmes liés aux différents types de violence tout en améliorant la sécurité et le sentiment de sécurité des jeunes. Plus spécifiquement, le projet a pour but d'agir sur des problématiques identifiées par différentes instances à l'intérieur de l'arrondissement: influence/pression des pairs, délinquance, et les différentes formes de violences (directes et indirectes). Les activités liées au projet ont pu être en grande partie réalisées et, en plus des interventions individuelles et les suivis qui ont eu lieu avec les jeunes, 21 ateliers de prévention ont été effectués sur différents thèmes (intimidation et cyber-intimidation, influence des pairs, etc.). Quatre autres ateliers ont été animés par un intervenant de Cumulus et par la SROH (Société de Recherche en Orientation Humaine) et deux activités en collaboration avec les policiers du poste de quartier 13 du SPVM ont été organisées. Toutes les activités sont prétextes à différentes interventions et nous permettent d'aborder une variété de sujets et de problématiques touchant les réalités des jeunes. En temps normal, le projet nous permet également d'embaucher des jeunes pour de petits contrats à la MDJ, notamment à titre d'assistant.es pour nos équipes sportives, mais en raison des contraintes gouvernementales et des limitations liées aux disponibilités des gymnases, notre volet sportif a été suspendu pour la majorité de l'année 2021. Malgré tout, ce projet est l'un des plus importants de la MDJ et il permet de rejoindre d'une manière ou d'une autre la majorité des jeunes qui franchit nos portes (réelles ou celles de notre application virtuelle). Même si les restrictions nous obligeaient à réduire nos groupes à 8 jeunes maximum durant les activités, ce sont 115 jeunes qui ont bénéficié du projet en cours d'année.

Montant du projet - 57,040\$

Savoir se voir en gang et Point de mire ont déjà figuré parmi les 10 projets inspirants sélectionnés par la Direction de la diversité de l'Île de Montréal.



LES ACTIVITÉS SPORTIVES, notamment les basketball et le soccer, ont toujours eu une place importante dans la programmation de la MDJ

POINT DE MIRE

Point de mire est notre second projet financé par le Programme de prévention de la violence commise et subie chez les jeunes de la Ville de Montréal, avec l'appui de la Table d'action et de Concertation en Sécurité Urbaine de LaSalle. Il vise à faire le pont entre la MDJ et les groupes d'adolescent.es à risque en embauchant des intervenant.es qui travaillent à l'extérieur des murs de la MDJ. Le projet nous permet de rejoindre et d'intervenir auprès de jeunes qui participent peu (ou pas du tout) à la vie et au fonctionnement de la MDJ. Les travailleur.euses de rue établissent un contact avec ces jeunes, s'intègrent à leurs milieux, et entretiennent avec eux une relation de confiance. Il.elles les accompagnent dans les moments de crise, les réfèrent aux ressources appropriées et font les suivis nécessaires. Les interventions ciblent principalement les endroits chauds de l'arrondissement (LaSalle-Heights, Airlie-Bayne et certains parcs). Les intervenant.es viennent également en support aux autres organismes de l'arrondissement et établissent des liens avec d'autres entités, notamment le PDQ 13 et en participant aux réunions du Comité d'intervention jeunesse de l'arrondissement. Intervenant auprès des jeunes, des organismes, des commerçants et de la population générale, nos travailleur.ses de rue sont l'extension de notre travail et essaient d'être partout où nos jeunes se trouvent. En tout, ce sont plus de 200 personnes qui ont bénéficié du projet.

Montant du projet - 39,403\$



BIEN VIVRE DANS MON MILIEU

Le projet, soutenu par l'arrondissement LaSalle et le Ministère du Travail, de l'Emploi et de la Solidarité sociale (MTESS), vise à faire découvrir aux jeunes leur milieu, leur ville, les organismes et les ressources qui sont à leur disposition à travers trois volets: exploration sociale, exploration culturelle et implication sociale. Il vise à faire découvrir l'arrondissement LaSalle et la ville de Montréal aux jeunes à travers des sorties et des visites de milieux culturels. Ayant plus de 80% de nos membres étant issus de familles immigrantes, le projet leur permet également d'approprier leur nouveau milieu, de connaître les services et ainsi réduire le fossé culturel entre eux (et par extension, leur famille) et leur communauté d'accueil. Dans la dernière année, 30 activités ont été proposées aux jeunes, allant d'un rallye photo à la visite du Musée des Beaux-Arts, tout en passant par des ateliers de jardinage urbain. Les jeunes sont également encouragés à participer à la vie communautaire en participant à la gérance de notre comptoir alimentaire et notre friperie, en plus de participer à des campagnes de nettoyage du quartier. 126 jeunes ont participé aux différentes activités qui leur étaient proposées dans la dernière année.

Montant du projet - 33,420\$

PLEIN LES POUMONS

Projet financé par le Fonds Diversité et Inclusion pour enfants et familles vulnérables, un de ses objectifs est de proposer aux jeunes des activités sportives alternatives autres que les sports qu'ils pratiquent habituellement. Le projet a pour but de leur faire découvrir de nouvelles activités extérieures non compétitives et de leur faire apprécier le sport pour ce qu'il est, sans vainqueurs et sans perdants. Le choix des activités est basé sur cette idée et nous avons opté pour des sports comme le paddle board, la slackline, le yoga, etc. En plus de ces activités, nous voulons également encourager les jeunes à adopter de meilleures habitudes de vie centrées autour d'une bonne alimentation et du bien-être personnel. Plusieurs jeunes ont manifesté un intérêt à poursuivre ces activités, notamment en raison du cadre plus "relax" que les autres sports plus compétitifs auxquels ils s'adonnent habituellement. Quelques jeunes ont également confirmé qu'ils essaient d'intégrer certaines des activités dans leur quotidien (relaxation, meilleurs choix alimentaires, etc.). Nous avons prévu au départ avoir des groupes d'environ 15 jeunes mais en raison des consignes gouvernementales, nous avons limité nos groupes à un maximum de huit. De plus, en raison des difficultés de transport liées à la distanciation sociale, toutes nos activités se sont déroulées à l'intérieur de l'arrondissement LaSalle et sur le reste de l'île (nous avons prévu au début du projet de faire découvrir de nouvelles régions aux alentours de Montréal à nos jeunes à travers différentes activités). En tout, 55 jeunes différents ont participé aux activités proposées par le projet.

Montant du projet - 21,349\$



EXTRA! EXTRA!



Financé par le Fonds Diversité et Inclusion pour enfants et familles vulnérables, le projet a pour but de faire découvrir les métiers des médias aux jeunes qui démontrent un intérêt pour le domaine. La variété des différents métiers qui sont présentés permet à chaque jeune d'y trouver son compte, que ce soit devant ou derrière la caméra, dans la production vidéo, dans la production musicale, la programmation informatique ou dans l'écriture. En plus d'avoir eu des ateliers d'écriture rap et hip-hop avec notre intervenant Shamy (aka Raccoon City - révélation Radio-Canada en rap 2020-2021) et une invitée venant partager son expérience comme organisatrice de spectacles, des ateliers de photographie et de montage musical ont également eu lieu. Certains jeunes intéressés par la programmation informatique ont été intégrés à notre comité visant à échanger avec les programmeurs de la compagnie de jeux vidéo Leadhouse, qui est responsable du développement de notre application virtuelle LaSSaL (lassal.ca). En tout, 40 jeunes ont participé aux différentes activités liées au projet.

Montant du projet - 11,328\$

Tous les garçons et les filles de mon âge

Le projet, financé par la Direction de la santé publique, via la Table d'action et de consultation jeunesse de l'arrondissement LaSalle, a vu le jour il y a sept ans suite à la constatation par notre équipe d'intervention de lacunes dans l'éducation des jeunes au niveau de leurs connaissances sur les différents aspects de la sexualité. Au départ, le projet était davantage centré sur les ITSS, les grossesses non planifiées, etc. mais avec le temps, il est venu englober d'autres problématiques comme les relations amoureuses saines, l'image corporelle, l'identité de genre et le harcèlement sexuel. Il vise donc à sensibiliser les jeunes de 12 à 17 ans aux différents aspects de la sexualité et aux problématiques qui y sont liées à travers des ateliers, des présentations et des activités avec invités. Il s'agit également d'aider les jeunes à identifier des situations anormales afin qu'ils puissent vivre une sexualité saine et de favoriser des valeurs telles que l'égalité, le respect et la réciprocité. Comme nos autres projets, Tous les garçons et les filles de mon âge a été limité par les différentes consignes gouvernementales et nous avons dû éliminer certaines des activités qui étaient prévues, notamment le camp thématique et le kiosque sexo à l'école secondaire Cavelier-De LaSalle. 22 ateliers ont tout de même été faits dans le cadre du projet cette année. La forme des ateliers était variée, allant de présentations structurées à des safe space pour filles, en passant par des mises en situation et des soirées thématiques. En tout, ce sont 75 jeunes qui ont participé aux différents ateliers et activités (nous avons limité la grosseur des groupes en présentiel en raison des contraintes sanitaires).

Montant du projet - 9,180\$

C'est ton devoir

Projet dans le cadre du Programme Intervention de milieu pour les jeunes de 12 à 30 ans, C'est ton devoir vise principalement à favoriser l'apprentissage des jeunes de 12 à 17 ans fréquentant la MDJ en mettant à leur disposition des ressources (humaines et matérielles) qu'ils peuvent utiliser après les classes afin de compléter leurs travaux scolaires et les aider dans leur développement académique. La MDJ cible, encadre et offre de petits contrats à certains jeunes afin qu'ils puissent effectuer du tutorat auprès des jeunes élèves. La MDJ fournit le matériel nécessaire au bon déroulement des séances de tutorat: ordinateurs, cahiers de notes, crayons, ouvrages de référence, etc. En cette année un peu particulière et malgré les difficultés liées aux sessions de tutorat à distance, ce sont 40 jeunes qui ont tout de même profité du service en cours d'année, en présentiel, sur Zoom ou dans la salle d'étude de l'application LaSSaL.

Montant du projet - 9,862\$



Mac (& cheese) et moi

Ce troisième projet financé par la Table d'action et de consultation jeunesse de l'arrondissement LaSalle a pour objectif d'outiller les jeunes afin de faciliter leur passage à la vie adulte à travers des ateliers culinaires, la gestion de budget, les placements financiers, bref, tout ce qu'ils vont rencontrer en tant que jeunes adultes et sur quoi ils n'ont (généralement) peu ou pas de connaissances. Il vise notre clientèle 12-17 ans mais également nos anciens.ennes jeunes devenu.es adultes. En visant à préparer les jeunes au passage à l'âge adulte, nous voulons minimiser les surprises qu'ils.elles pourraient rencontrer et ainsi réduire l'anxiété qu'ils.elles pourraient ressentir. Le projet nous fournit également l'occasion de maintenir un lien régulier avec nos anciens et anciennes qui sont devenu.es trop âgé.es pour les activités régulières de la MDJ. En pouvant passer des soirées avec d'autres anciens.ennes membres et l'équipe d'intervention, il est possible de partager les réussites et les difficultés avec d'autres et ainsi maintenir un tissu de relations sociales qui peut leur venir en aide en cas de besoin. En tout, ce sont 20 activités et ateliers qui ont été effectués dans le cadre du projet et qui ont rejoint 39 jeunes (32 de 12 à 17 ans, 7 de 18 à 24 ans).

Montant du projet - 5362\$



Animez vos soirées

Tout comme Tous les garçons et les filles de mon âge, Animez vos soirées est financé par la Table d'action et de consultation jeunesse de l'arrondissement LaSalle. Il a pour but de favoriser la prise de parole des jeunes de 12 à 17 ans tout en améliorant leur respect envers les autres et leur capacité d'écoute. Trois volets sont mis de l'avant: discussions, projets par les jeunes et animation. Que ce soit à travers des quiz, des débats, de l'improvisation ou des dance battles, le projet vise à encourager les jeunes à formuler une pensée et à l'exprimer. Ayant près de 90% de nos membres provenant de communautés culturelles, le projet favorise également l'intégration de ces jeunes en établissant un dialogue entre eux et les autres jeunes. En tout, ce sont 80 jeunes qui ont participé aux différentes activités qui étaient proposées.

Montant du projet - 5170\$

LA MDJ EN CHIFFRES

Les restrictions sanitaires liées à la pandémie, ainsi qu'un incendie dans le chalet du parc Hayward où se situe MDJ, ont compliqué le déroulement de nos activités durant la dernière année.

Au total, nous comptons 201 membres en 2021-22, en légère baisse par rapport à l'an dernier (218) et en dessous des années précédentes (308 en 2019-20, 275 en 2018-19). En plus de la pandémie et de l'incendie, l'incapacité de maintenir nos équipes sportives au cours des deux dernières années a été un facteur important expliquant la baisse du nombre de membres.

Depuis la reprise de nos activités en présentiel, nous remarquons également que notre clientèle est beaucoup plus jeune qu'auparavant, l'âge moyen étant de 13,8 ans. En nous appuyant sur cette base plus jeune, nous croyons que notre taux de fréquentation sera à la hausse au cours des prochaines années.

218
membres
réguliers



81%
de nos membres
appartiennent
à des minorités
culturelles

6
conseils
d'administration
en cours d'année
et 30 personnes
présentes à l'AGA



150+
activités et ateliers
au cours de la
dernière année



Région métropolitaine

Arrondissement LaSalle • Ville de Montréal

Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux de Dorval-Lachine-LaSalle (CIUSSS)
Mme Hélène David, députée de Marguerite-Bourgeoys • Secrétariat à la région métropolitaine
Leadhouse • IGA Extra Beck • Réseau d'échanges et de soutien aux actions locales
Moisson Montréal • Table d'action et de concertation jeunesse de LaSalle
Table d'action et de concertation en sécurité urbaine de LaSalle • Cumulus
Société de recherche en orientation humaine • École secondaire Cavalier-De LaSalle
École secondaire Dalbé-Viau • Les Ballons Intensifs • Commission scolaire Marguerite-Bourgeoys
SPVM - Poste de quartier 13 • Institut universitaire en santé mentale Douglas
Carrefour Jeunesse Emploi de LaSalle • Centre d'affaires étudiant Desjardins de LaSalle
Tournoi des anciens de LaSalle • PACT de rue • LaSalle Community Comprehensive High School
KSF Montréal • Club Richelieu de LaSalle • Club Optimiste des Rapides
Club Optimiste de LaSalle • Echo des femmes de la Petite Patrie • Montréal Eau Vive
Table de développement social de LaSalle



Québec

Desjardins • Fondation des Canadiens pour l'enfance • Tel-jeunes • Alloprof



Canada

Industrielle Alliance • Service Canada • Emploi Été Canada

Merci pour votre appui!



LAS2A

EN 2022

Notre petit monde devient grand

